
 Niederschrift - öffentlich - 
 

Niederschrift zur Sitzung des Wirtschafts- und 

Grundstücksausschusses 

Sitzungstermin: Montag, den 03.02.2014 

Sitzungsbeginn: 15:15 Uhr 

Sitzungsende: 16:55 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus - großer Sitzungssaal (Zimmer 203) 

 
Alle Mitglieder des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Däumler, Horst  

Beratende Mitglieder 
Bruder, Paul Heinz  
Heike, Anny  
Hufnagel, Heinz  
Kamm, Jeannette Dr.  
Kurz, Peter  
Lang, Hermann  
Latteier, Alexandra Dr.  
Pillenstein, Bernd  
Wittmann, Rita  
Wölfel, Hans  

Referenten 
Krauße, Joachim  
 
 
 

Das Gremium (Wirtschafts- und Grundstücksausschuss) war beschlussfähig.



Sitzung des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses vom 03.02.2014 
 

Seite 2 von 5 

 
 

1. Herr Oberbürgermeister Dr. Jung teilt mit, dass TOP 3 vorgezogen und dass 
nach TOP 2 der TOP 7 behandelt wird. Dem wird vom Gremium nicht wider-
sprochen. 

 
2. Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt Herr Oberbürgermeister Dr. Jung be-

kannt, dass für den WG folgende Anträge und Anfragen eingegangen sind, 
die wie angegeben weiterbehandelt werden: 

 

 Als TOP 5.1   Prüfauftrag inwieweit die Friedrichstraße für den Gegenverkehr 
freigegeben werden kann. 

 Als TOP 13.1   Änderungsanträge der Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grü-
nen vom 02.02.2014 – zu TOP 11,12 und 13 -nö- Grundstücksteil 

             
Mit den Nachträgen zur heutigen Tagesordnung besteht Einverständnis. 

 
 
Somit wird die Tagesordnung vom Vorsitzenden festgestellt. 
 
 
 
 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

 1.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 23.09.2013 
  
 2.  Mitteilungen 
  
 3.  Drehort/Filmkulisse Stadt Fürth. Frau Susanne Kramer, Bürgermeister- und Presseamt 
  
 4.  Studie zur Weiterentwicklung der Innenstadt. Herr Wilfried Weisenberger, Standort Kom-

mune 
  
 5.  Dynamisches Parkleitsystem 
  
 5.1.  Prüfauftrag inwieweit die Friedrichstraße für den Gegenverkehr freigegeben werden kann. 
  
 6.  Besucherleitsystem 
  
 7.  Antrag und Anfragen von Frau Stadträtin Lau, FWF, vom 19.01.2014 - Umbau der 

Schwelbrennanlage Am Aischweg in einen Indoor-Freizeitpark 
  
 



Sitzung des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses vom 03.02.2014 
 

Seite 3 von 5 

 

Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

 

TOP 
1 
 
SP-Nr. 
384 

Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 23.09.2013 

Beschluss: 

Die Niederschrift der Sitzung vom 23.09.2013 des Wirtschafts- und Grundstücks-
ausschusses war während der gesamten Sitzung ausgelegen. Nachdem keine Än-
derungen erhoben wurden, gilt sie als genehmigt.  
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    

 
 

TOP 
2 
 
SP-Nr. 
385 

Mitteilungen 

Protokollvermerk: 

Wirtschaftsreferent Herr Müller berichtet über: 

 Besuch des Oberbürgermeisters Herrn Dr. Jung und des Wirtschaftsreferen-
ten Herrn Müller auf der Spielwarenmesse in Nürnberg  

 Städteranking der Wirtschaftswoche (Tischvorlage) 

 Sachstand Centro Solar 
   

 
zur Kenntnis genommen    

 
 

TOP 
3 
 
SP-Nr. 
386 

Drehort/Filmkulisse Stadt Fürth. Frau Susanne Kramer, Bürgermeister- und 
Presseamt 

Protokollvermerk: 

Herr Oberbürgermeister Dr. Jung begrüßt Frau Kramer, die in ihrem Vortrag über 
die Präsenz der Stadt Fürth im Fernsehen und bei Filmproduktionen spricht. In ih-
ren Ausführungen betont sie, wie wichtig dies für die Stadt Fürth ist und bittet um 
zustimmende Kenntnisnahme, dass hierfür auch Gelder benötigt werden.  
  

 
zur Kenntnis genommen    

 
 

TOP 
4 
 
SP-Nr. 
387 

Studie zur Weiterentwicklung der Innenstadt. Herr Wilfried Weisenberger, 
Standort Kommune 

Protokollvermerk: 

Herr Oberbürgermeister Dr. Jung begrüßt Herrn Weisenberger und übergibt ihm 
das Wort. 
Die Ausschussmitglieder nehmen den Vortrag zur Kenntnis. Herr Oberbürgermeis-
ter Dr. Jung bedankt sich bei Herrn Weisenberger für seine Ausführungen.  
  

 
zur Kenntnis genommen    
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TOP 
5 
 
SP-Nr. 
388 

Dynamisches Parkleitsystem 

Beschluss: 

Der Wirtschafts- und Grundstücksausschuss empfiehlt dem Stadtrat das Wirt-
schaftsreferat zu beauftragen, eine Grunduntersuchung für ein dynamisches Park-
leitsystem zu vergeben.  
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    

 
 
 

TOP 
5.1 
 
SP-Nr. 
389 

Prüfauftrag inwieweit die Friedrichstraße für den Gegenverkehr freigegeben 
werden kann. 

Protokollvermerk: 

Die Forderungen vom Handelsverband Ortsverband Fürth, IHK-Geschäftsstelle 
Fürth, Kreishandwerkerschaft Fürth sowie dem Wirtschaftsbeirat  zu prüfen, inwie-
weit die Friedrichstraße für den Gegenverkehr freigegeben werden kann, wurden 
von den Vertretern nochmals erläutert. Herr Oberbürgermeister Dr. Jung zieht hier-
bei auch einen Kompromiss in Erwägung.  
  

Beschluss: 

Vergabe eines Prüfauftrags inwieweit die Friedrichstraße für den Gegenverkehr 
freigegeben werden kann. 
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    

 
 
 

TOP 
6 
 
SP-Nr. 
390 

Besucherleitsystem 

Beschluss: 

Der WGA nimmt die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis und empfiehlt dem 
StR 2014 folgende Mittel zu bewilligen um die Umsetzung durch Referat VI zu ge-
währleisten: 
 
1. Einmalige Generalüberholung des Besucherleitsystems 11.000,-€ 
2. Regelmäßiger Unterhalt ab 2014 p. a. 6.000,- € 
 
 
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
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TOP 
7 
 
SP-Nr. 
391 

Antrag und Anfragen von Frau Stadträtin Lau, FWF, vom 19.01.2014 - Umbau 
der Schwelbrennanlage Am Aischweg in einen Indoor-Freizeitpark 

Protokollvermerk: 

Herr Wirtschaftsreferent Müller nimmt Stellung zum Antrag von Stadträtin Frau Lau. 
Er erklärt, dass es bis jetzt schon verschiedene Anfragen zur Nutzung der Schwel-
brennanlage gegeben hat.  
Zu Frage 1: Besitzer der Schwelbrennanlage ist die Firma Max Aicher GmbH Frei-
lassing. 
Zu Frage 2: Eine Nutzungsänderung ist grundsätzlich möglich. Derzeit handelt es 
sich um ein GI-Gebiet. 
Zu Frage 3: Es wird sich bei diesem Preis wahrscheinlich kein Käufer finden lassen. 
 
Der Antrag gilt hiermit als erledigt.  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Jung Milek 
Oberbürgermeister Protokollführer/in 
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